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教育相談週間の取り組み            校長  元田秀人 

11月の生活指導では「温かい言葉づかいをしよう」として、温かい関係づくりをさらに進めようと取り組

んできました。また、今年度も『富加小いじめ防止基本方針』に基づき、この時期に教育相談週間を設定し、 

一人一人に、これまでの頑張りや成長したことを伝える中で学校生活の悩みや友達関係等について、より添

って話を聞くようにしてきました。いじめに関わることなく、子どもたちの健やかな成長を願いさらに家庭

のみなさんと連携していきたいと願っています。今週、日本ＰＴＡ全国協議会からいじめ対策に関わる〈保

護者向けパンフレット〉が届きましたので、抜粋して紹介させていただきます。 

＊いじめ対策に関する 日本ＰＴＡ全国協議会からのメッセージ 

 保護者へのお願い 

○子どもたちの健やかな成長を願って・・家庭、学校、地域がそれぞれの役割を果たすこと 

 で、子どもたちが健やかに成長し、さらには、いじめをなくすことにつながります。 

○いじめをなくすために・・いじめ問題については、保護者の理解や協力が必要であり、学 

校と地域が連携しながら、いじめの未然防止・早期発見・早期対応に取り組んでいかなくてはいけません。 

 保護者の役割 

（１）お子さんに向き合ってください 

保護者の皆さんからの訴えが、いじめ発見のきっかけの一つとなることがあります。「保護者を心配さ 

せたくない」「さらにいじめられるのではないか」という気遣いや心配から、事実を言わない子どもたち 

もいます。しかし、「つらい、苦しい、早く気がついて」と心の中でさけんでいることがあります。 

 また、いじめをしている子の中には、ストレスを抱えている子が多いと言われています。お子さんと 

過ごす時間を作って、可能な限りお子さんが安心できる家庭づくりに務めましょう。そして、学校が行  

うアンケート調査や面談の機会を利用して、家庭の中で、いじめについて話し合ってみましょう。 

（２）お子さんの変化に敏感になってください 

   いじめの早期発見や防止には、日頃のお子さんの様子の変化に気づくことが大切です。 

   普段のお子さんの様子はどうですか。子どもたちが発するシグナルに注意しましょう。 

  

             【いじめられている子どものサイン】 

○登校を渋ったり、「ただいま」の声になんとなく元気がなくなったりする。 ○学校のことを話したがらない。 

○持ち物をなくすようになったり、買い与えていない物を持っていたりする。○衣服に汚れや破れがありすり傷などが見られる。 

○親しくしていた友達との行き来がなくなり、外出しないようになる。  ○無気力になったり、食欲がなくなったりする。 

○友達や先生（指導者など）に対する不平を口にすることが多くなる。  ○表情がさえず、おどおどした様子が見られる。 

○家族との接触をさけ、何が隠しているような気配が感じられる。   ○金遣いが荒くなったり、金品を持ち出したりする。 

                 【いじめている子のサイン】  

○言葉づかいが荒くなり、友達に対して命令口調になる。  ○反抗的な態度をとるようになる。 

○すぐ怒ったり、文句を言ったりする。 ○与えた以上のお金をもっている。 ○買い与えていない物を持っている。 

    

   〈 いじめにあっているのではないかと感じたら 〉 

 お子さんの思いをしっかりと受け止め、「あなたを絶対に守る」と安心感を与えてあげてください。 

 また、抱きしめたり、手を握りしめたりして、スキンシップを図り親の愛情を伝え、かけがえのない大事  

 な存在であると伝えましょう。 

お子さんがいじめに関わっているのではないかと感じたら、すぐに学校に相談してください。また、各種相

談窓口もご利用ください。＊児童相談所 １８９（イチ ハヤ ク 美濃加茂市の中濃子相につながります） 

＊チャイルドライン ０１２０‐９９‐７７７７（18才までの子どもがかける電話 月～土 午後4～9時） 

＊子ども人権110番 ０１２０‐００７‐１１０（平日 午前8時30分～午後5時15分） 

＝学校の教育目標＝ 
 美しい心をもち  自ら考え 
     たくましく 実践する子 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 火 アルミ缶回収 ４年校外学習 

２ 水 全校集会 ひびきあいの日 

３ 木 双葉中音楽会  

4 金 
読み聞かせ 確かめテスト 

６年サイエンスショー 

８ 火 レインボーリング 

９ 水 芸術鑑賞会（タウンホールとみか） 

10 木 交通立番 双葉中学校体験入学 学費引落 

11 金 絆の日  

15 火 6年生校外学習 

16 水 参観日・懇談会 

17 木 委員会 

22 火 児童集会 

24 木 交通立番 

25 金 終業式 給食あり 

７ 木 第３学期始業式 給食あり 

８ 金 
絆の日 アルミ回収 読み聞かせ  

書き初め会 発育測定（低） 

11 月 成人の日 

12 火 交通立番 発育測定（中） 

13 水 全校集会 県学習状況調査（4．5年） 

14 木 
青空大縄跳び開始２／４迄  

発育（高） 委員会 

18 月 通常日課開始 

19 火 6年租税教室 

20 水 児童集会 3年お年寄りとの交流 

22 金 家庭教育学級閉級式 

25 月 交通立番 

27 水 レインボーリング 

28 木 委員会 Ｐ本部役員会 

１２月の主な予定 １月の主な予定 

１１月１４・１５日の土、日に町民まつりがあり、５年生の児童が、餅つきに参

加し、つきたての餅をいただきました。やっぱり杵つきのできたてはおいしいです

ね。また、絵画、習字等でも富加小学校の児童が参加しました。職員も本の紹介を

させていただきました。 

１１月６日（金） 

道徳教育計画訪問

がありました。５

年２組で授業が公

開され、「誠実」と

いう内容で学習し

ました。 
 

 
児童たちが積極的に意見を述べている姿がとても印象的です。授業後は、今日の授業について、

みんなで研究会を行いました。可茂教育事務所の先生にも来ていただき適切なご指導をいただきま

した。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11月25日は、家庭教育学級で給食センターに出かけます。申し

込んである方はお忘れのないようにお願いします。 

 

 現在、体育館の耐震工事が始まり、１１月から体育館

が使用できない状態です。おそらく、児童達は外で全校

集会を行うというのは初めての経験かと思います。昔

は、集会は青空の下で行うのが普通でしたが、時代とと

もに体育館で行うようになりました。この日は、天気に

恵まれ、暑いぐらいでしたが、しっかり話を聞くことが

できました。 

１１月１７

日（火）に町

議文教厚生

委員の方々

が学校訪問

にいらっし

ゃいました。 

 

 

１１月１７日（火）

に３年２組で美濃羽

教諭と稲垣養護教諭

による「朝の排便習

慣」の学級活動を行い

ました。 

朝、なかなか排便で

きない児童が増えて

おり、それは、児童の

生活習慣に起因して

いることを考え、何と

か生活習慣改善しよ

うと授業を行いまし

た。 

これから１週間程、

排便状況を調べるこ

とになりました。 

１1 月 7 日（土）に第２回資源回

収がありました。朝早くからご協力い

ただきありがとうございました。収益

金は、１７５，９７０円でした。 

授業参観、学校の方針の説明後、学校で困っている

ことはないか？富加の子供達の特徴は？施設設備

で困っていることはないか？等々の質問がありま

した。学校のために協力を惜しまない。そんな気持

ちがとてもうれしく思いました。 

なかよしの児童が「ヘチ

マサロン」を行いました。

ヘチマを育て、ヘチマ水を

集め、ビンにつめて販売し

ました。いくらがいいのか

な？先生方にどうやってマ

ッサージしようかな？自分

達で考え、りっぱなヘチマ

サロンを行うことができま

した。 


